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外交部駐港副特派員趙建凱，全國人大
常委譚耀宗，特區政府商務及經濟發

展局副局長陳百里，青海省政協秘書長王
進、港澳台僑和外事委員會主任崔巍，中聯
辦協調部部長朱文、新界工作部部長李薊
貽，全國政協常委林淑儀等近300名嘉賓出
席同慶。

吳漢忠向三地青年招手
本身是青海省政協常委的吳漢忠在典禮上
致辭指，聯誼會的成立宗旨是堅持愛國愛港
愛澳，以推動青港澳三地長期繁榮穩定發展
為己任，積極參與支援祖國和青海的建設，
積極發揮港澳政協委員的作用，促進三地的
人文、經濟合作交流，並為推動青海與港澳
的聯繫與合作提供新的發展平台。
他續指，青海既是古代絲綢之路的重要通
道，也是「一帶一路」倡議打造的戰略支

點；港澳地區則是中國境內資金輸出「一帶
一路」沿線國家及地區的重要樞紐。聯誼會
的成立，標誌着各港澳委員積極響應「一帶
一路」倡議，加強三地合作，協同共進。他
又呼籲青海及港澳新一代青年才俊踴躍加入
該會，發揮才智、共謀發展。

多傑熱旦提四要求
多傑熱旦致辭，形容青海港澳聯誼會的成

立具有重大意義，並向聯誼會提出四個「更
加積極主動」的要求，包括貫徹「一國兩
制」方針，凝聚正能量；廣交朋友，畫出最
大同心圓；協助港澳融入大灣區建設和「一
帶一路」倡議的同時，要將青海與港澳工作
交流作為一項重要工作；重視與港澳青年聯
繫，促進並組織港澳青年與青海的交流活
動。
他同時提到，去年港澳青年到青海交流方

面的工作做得較好，香港教育界同胞到青海
參觀和交流，有助大家增進對青海的了解。
他又鼓勵港澳青年多到內地看看，感受祖國

改革開放以來的巨大變化。
青海港澳聯誼會尚包括常務副會沈慧

林、徐曉鶯、連忠輝、張然，副會長李

霽、胡錦漢（兼秘書長）、梁錦輝、許清
水、楊自然、潘明、盧鎮威，副秘書長吳
春秀等。

香港文匯報訊（記者 繆健詩）青

海港澳聯誼會日前在港島香格里拉

酒店舉行第一屆會董會就職慶典，

青海省政協主席多傑熱旦，中聯辦

副主任譚鐵牛出席主禮，並向聯誼

會首屆會長吳漢忠、主席胡達忠頒

發委任證書。

香港文匯報訊（記
者 沈清麗）香港僑愛
基金日前舉行慶祝成立
3周年聯歡晚會，全國
人大常委、致公黨副主
席呂彩霞，中聯辦副主
任譚鐵牛等應邀主禮，
與500多位各界嘉賓、
善心人士歡聚一堂，分
享公益愛心。
中國僑聯顧問、香港
僑愛基金董事長王欽賢
在會上表示，香港的歸
僑大部分是上世紀五六
十年代回國、七八十年
代來港的僑友，現在都
已經步入老年行列，老
化的現象愈來愈嚴重，
除了特區政府和社會要進一步關心外，民
間的福利機構也要做好互助工作，做好雪
中送炭、排憂解難的公益事務。

王欽賢：弘僑界守望相助精神
王欽賢指，僑愛基金旨在為香港基層及
貧困僑友服務，未來將繼續發揚僑界守望
相助的精神，關愛和幫助有需要的香港困
難僑友。
對此，他也深感任重道遠，一定會更加
努力做好僑愛的工作，也期望繼續得到大

家的支持和愛護。
呂彩霞致辭，肯定僑愛基金成立3年

來，秉承為僑服務的宗旨，充分發揚僑
界守望相助的精神，注重凝聚僑界愛
心，關愛貧困僑友，堅持發展香港僑界
民間公益事業，為推動香港社會公益事
業凝聚僑心、匯聚僑愛，作出了積極的
貢獻。

余國春：基金成立3年有成效
中國僑聯副主席、香港僑界社團聯會會

長余國春指，僑愛基金自成立以來，全體
理事無私奉獻，出錢出力付出時間，組織
並開展敬老聯歡、探望慰問老僑友、資助
健康體檢、幫助特困僑友等，義務服務僑
友，造福社群，短短3年做了大量工作，
取得一定成效。
中國僑聯副主席盧文端，香港華僑華人

總會會長陳進強，僑愛基金會理事長黃英
來、監事長黃楚和等出席同慶。
會上，僑愛基金的受惠者現身分享，對

基金提供的援助致以衷心感謝。

僑愛基金宴賀3周年

香港文匯報訊 據中聯辦網訊 4
月28日，中聯辦副主任譚鐵牛應邀
出席香港各界婦女聯合協進會舉辦
的「深度科技擁抱未來」座談會，
並為現場百多位來賓作《創新引領
發展，科技決定未來》主題報告。
譚鐵牛介紹了近代人類創科活動

的5個里程碑，指出國家的科技創

新正處於歷史上最好的發展時期，
列舉了中央政府支持香港創新發展
的重要舉措。
他鼓勵香港青年及婦女發揮「一

國兩制」最大優勢、用好國家改革
開放最大舞台、抓住粵港澳大灣區
建設最大機遇，開創香港美好未
來。
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香港文匯報訊（記者 子京）香港福建社
團聯會日前在會所歡迎福建省委常委、統
戰部部長邢善萍一行，賓主舉行座談，就
兩地社會事務、經濟發展展開討論，希望
在原有基礎上進一步深化合作，為閩港在
各領域的交流發展多作貢獻。
中聯辦社聯部部長李文，香港福建社團
聯會主席吳換炎，榮譽顧問吳良好、施子
清、林廣兆、陳金烈等近百位首長和成員
出席。

邢善萍：育閩籍優秀人才
邢善萍指，通過這兩天的走訪，發現香

港閩籍同胞當中已經成長出一批年輕人。
年輕人是祖國和香港的希望，更是閩籍社
團的未來，希望大家更加關注他們的成
長，培養閩籍優秀人才。
今年是新中國成立70周年、香港回歸22

周年，她希望廣大閩籍鄉親繼續發揮愛國
愛港愛鄉的優良傳統，堅定支持特區政府
依法施政，積極推動香港融入國家發展大
局，持續深化閩港各領域交流合作。
李文首先歡迎邢善萍一行蒞臨香港訪

問。他讚揚香港福建社團聯會凝聚力強、
有扎實良好的工作作風，在香港眾多社團
中表現尤為突出，一直是愛國愛港愛鄉的
重要力量，為推動「一國兩制」事業在香
港的成功實踐作出了重大貢獻。

吳換炎：推港融國家大局
吳換炎代表聯會全體同仁對邢善萍的到

訪表示歡迎。他介紹，聯會自成立以來，
秉承愛國愛港愛鄉宗旨，在社會發揮正能
量，得到社會各界的廣泛讚譽。
這數年，聯會把社會工作的核心放在青

年和婦女工作，旗幟鮮明地支持特區政府

依法施政，捍衛國家主權和安全，維護香
港長期繁榮穩定。
他表示，聯會取得了今天的發展，離不開

家鄉領導的關心和支持。聯會今後將繼續努
力，團結在港閩籍鄉親，為捍衛國家主權安
全、維護香港繁榮穩定、促進閩港合作、推
動香港融入國家發展大局和「一帶一路」、
粵港澳大灣區建設中，作出新貢獻。
吳良好表示，聯會成立至今22年，在大
家不懈努力下，秉承團結、傳承、打拚、
創新的理念，會務工作邁上了新的台階。
他讚揚福建鄉親為捍衛國家安全、維護

香港繁榮穩定，奉獻了自己力量，得到社
會各界廣泛好評，鄉親們感到光榮同時責
任重大。
座談會上，副主席蔡建四、林潞、黃自

強、洪頂超先後發言，匯報了各分會的會
務工作，探討會務更進一步發展。

福建社聯迎邢善萍談閩港合作

香港文匯報訊（記者 子京）由中國僑
聯青年委員會、香港海外學人聯合會、
香港僑界社團聯會青年委員會日前聯合
主辦的「僑青圓桌－粵港澳大灣區協同
發展的機遇與挑戰」論壇，逾百名粵港
澳僑界青年及各界團體代表出席。

李波：探討灣區配合大局
中國僑聯副主席李波代表中國僑聯和

主席萬立駿對本次「僑青圓桌」在港舉
辦表示祝賀。
他表示，與粵港澳及海外僑界的青年

才俊共同研究探討粵港澳大灣區戰略，
是中國僑聯配合國家大局，服務國家總
體發展戰略的職責履行，體現出國家對
於發揮港澳地區僑的資源優勢高度重
視。

張強與三地專家獻計建言
中聯辦協調部副部長張強，以及15位

粵港澳知名科技、金融、教育界人士應
邀出席，並分別就科技創新和統一大市
場，以及金融支持大灣區協同發展等主
題，發表演講，獻計建言。

本次僑青圓桌論壇以「粵港澳大灣區
協同發展的機遇與挑戰」，發揮僑的優
勢，支持粵港澳大灣區協同發展為主
題，着眼於科技創新和金融支持兩大核
心問題，契合新時代下我國經濟發展特
徵的巨大變化，對新時代港澳僑社和諧
發展具有高度參考價值。
香港金融發展局、香港科學工作者協

會、香港中國金融協會擔任此次活動支
持單位。李波與香港海外學人聯合會名
譽會長劉瑾輪流主持會議。
出席僑青圓桌的主講者包括：香港公

開大學校長黃玉山、啟明創投合夥人梁
穎宇、商湯科技副總裁林潔敏、麥肯錫
大中華區總裁倪以理、中倫律師事務所
管理合夥人喬文駿、香港城市大學講座
教授孫東、香港科學工作者協會主席萬
鈞、IDG資本全球創始董事長熊曉鴿、
光大控股執行董事兼首席執行官陳爽、
建銀國際首席經濟學家崔歷、匯豐銀行
大中華區總裁黃碧娟、香港金融發展局
主席李律仁、鑫橋聯合控股集團董事局
主席李然、中銀香港副總裁王琪、太平
人壽保險有限公司總裁張可等。

「僑青圓桌」論壇在港舉行

香港文匯報訊（記者 子京）粵港澳
大灣區房地產業總會日前率團到訪北
京，到中國房地產估價師與房地產經
紀人學會進行深入交流。
拜訪團主要成員包括團長郭德亮，副
團長雷志超、蕭龍標、羅志光等一行11

人。中國房地產估價師與房地產經紀人
學會副會長兼秘書長柴強，副秘書長王
霞等熱情迎迓。
郭德亮表示，是次拜訪匯報了總會

成立狀況，並指總會作為代表房地產
行業的商會，將轉介總會與其友好單

位「粵澳港大灣區專業知識人士聯
盟」作對接，為大灣區發展貢獻力
量。
他更誠邀總會領導及代表，出席本

年度6月份於北京舉行的「2019中國
房地產經紀年會」。

灣區房地產總會訪京交流

■青海港澳聯誼會舉行首屆會董會就職慶典，賓主舉杯祝賀。

■香港僑愛基金舉行慶祝成立3周年聯歡晚會，賓主合照。 香港文匯報記者沈清麗 攝

■譚鐵牛在會上作主題報告。

■香港福建
社團聯會歡
迎邢善萍一
行。

■首屆「僑青圓桌」圍繞大灣區機遇和挑戰進行探討。

■粵港澳大灣區房地產業總會組
團訪京。


